

REDACCIÓN
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.
ADMINISTRACION
Nao, 13, 2.º, 2.ª
Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... » 4'50
Unión postal, un año... » 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION
No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—S. Antonio abad.
SANTOS DE MAÑANA.—San Leonardo conf.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA ENERO
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La Buena Prensa

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús míol por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que nos persuadamos de que debemos trabajar en favor de la buena Prensa.

RESOLUCION APOSTOLICA
Luchar energicamente contra el mal periódico y propagar el bueno.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en San Francisco.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de la Santísima Trinidad, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de tres y media á siete.

Parroquia de la Santísima Trinidad
A las seis menos cuarto de la tarde continúa la novena de la Sagrada Familia.

Parroquia de San Francisco
Continúa el mes de la Sagrada Familia, que se hará en las misas de seis y de ocho.

Parroquia de San Juan Bautista
Continúa el mes de la Sagrada familia durante la misa de las cinco y media.

Iglesia de San Lorenzo
De seis á ocho misa cada media hora. A las nueve bendición de caballerías. A las diez y media oficio con orquesta.

Iglesia de Jesús-Maria
A las seis de la tarde proseguirá el Octavario del Santo Nombre de Jesús con Exposición. Terminará la función con el piadoso acto de besar el pie al Divino Niño.

¿En que quedamos?

Tortura el corazón de todos los españoles el ansia de saber lo que va á hacer Romero Robledo, si se va ó se queda, si dimite la Presidencia del Congreso ó si continuará allí en el sitio aguantando los votos de censura que el Parlamento tenga á bien echarle en el rostro.

Verdad es que Romero le ha tomado ya el pulso á la cosa y no dimite por voto más ó por voto menos. Los prestigios parlamentarios, á medida que se van poniendo bajo cero en la escala barométrica del pudor político, no vale la pena de que por ellos se perjudique un hombre en sus intereses y en sus ambiciones. Eso era cosa muy natural y hacadera allá en los primeros tiempos, cuando algunos creían quizás con relativa buena fe que por ahí se iba á alguna parte, pero ahora ya es cuestión de ir derechos al grano, sin preocuparse por niñerías que á nada conducen, ni por votos que nada pueden entorpecer.

Romero, que es el tipo más acabado de la fauna parlamentaria, así lo entiende, y con él opinan también todos aquellos que no se dejan seducir por los brillantes colores de espejuelos baladies. En el argot de la política liberal es bueno todo lo que conduce á la satisfacción y goce de los apetitos y al logro de todas las ambiciones; lo demás no viene al caso. Si Romero ve que le conviene dimitir para hacerse así el enfant terrible de la situación y para alcanzar á las malas lo que á las buenas no le quie-

ren dar, dimitirá el cargo y se irá á discutir la crisis en lo que se va á ver, canela fina como el mismo nos asegura.

Y como quizás no convenga á Azcárraga el Bueno que esa canela se vea, no hay duda de que acabarán por dar á Romero lo que él pide, y caso de no ser esto posible por tratarse de fuerza mayor, le darán una compensación que le satisfaga y que le indemnice con creces de los quebrantos que le haya podido producir la anterior negativa.

Esa cara fosca que ha puesto Romero al Gobierno y esa retirada al monte Aventino dan á nuestros políticos mucho que pensar y que meditar, y por más que haya querido dar alguna explicación á aquello de los increíbles desvíos, deja con todo algún retintín por lo que á sus verdaderas intenciones hace referencia. Que no deben ser estas todo lo sano que fuera de desear lo comprueba la solicitud de Azcárraga en humillarse y en mostrarse apesadumbrado porque á Romero no se le aplacan los humos, ni se le pasa la cólera, ni se quiere poner en definitiva en una situación debidamente despejada.

Si Romero se va ó se queda es hoy pues la más honda preocupación que siente el mundo político.

BIENVENIDO.

LA GUERRA

Una visita á Port-Arthur

M. Marcel Smet prosigue su interesante relato.

Un obús cayó ante el Estado Mayor, dándonos un susto espantoso. Yo me frotaba los ojos y estuve sin hablar unos minutos.

Emerson, blanco como la cera, me dijo:
—¡No es nada!... Esas malditas japonesas no saben como pasar la noche.

Yo que soñaba desde que entré en Port-Arthur, creí que aquella granada tan próxima, eran los preliminares de mi triunfo y abracé al flamante Emerson, y abrí las dos ventanas del cuarto y pasé nervioso por toda la estancia y... ¡lo que es increíble! Llegué á hacer partícipe de mi júbilo á Emerson que me dijo:
—Es necesario ver eso en el terreno... ¡vamos!

Y nos disponíamos á partir cuando ya entraba á serviros el té de la mañana un ordenanza rubio como el trigo y fornido como un atleta.

Tras él apareció en la puerta, el teniente Maltchenko. Venía triste.

—¿Qué le trae á usted tan de mañana?—le pregunté yo sorprendido.
—No agradecerá á ustedes, mis queridos amigos, la noticia que les traigo; pero puedo asegurarles que tanto como á ustedes, me entristece á mí... ¡tengo orden de decirles que hoy, á las once de la mañana, debéis salir de Port-Arthur!

Le miré anonadado, como mira el que escucha una cosa que no entiende, pero que sabe que es grave.

—¡Pero si el general Stoessel nos autorizó ayer para permanecer aquí!

—Es verdad... ¡Qué quieren ustedes!... yo no puedo explicar esta decisión.

—¿Pero quién nos da esa orden?

—No puedo decirlo.

—Salir en pleno día es caer irremisiblemente en manos de los japoneses.

—Lo mismo pienso yo; pero ¿qué vamos á adelantar con discutir una orden aunque sea absurda?

—Está bien. Voy á escribir algunas cartas de agradecimiento y marcharemos.
—No,—dijo Maltchenko— todavía no. Podamos utilizar las horas que nos restan.

—Es verdad.
Escribo, después de haber preparado todo para marchar.

Aquí me veo precisado á abrir un paréntesis.
Se extrañarán mis lectores, como yo, de ver retirada una autorización concedida algunas horas antes, y sin razones aparentes para ello.

He querido conocer estas razones, pues debía haberlas y he aquí la versión que me ha sido dada. La reproduzco sin discutirla:

Antes de abandonar Port-Arthur he interrogado á algunos oficiales del Estado Mayor. Muchos se han encogido de hombros y han bajado la cabeza, no queriendo ó no pudiendo explicar la decisión que nos hacía partir. Uno de ellos me dice:

—¡Qué quiere usted! Stoessel no está solo. Pasa aquí lo que en Rusia: dos cabezas para un cuerpo... ¡Hasta el águila imperial tiene dos!

Y me explicó que el general Smyrnoff, comandante de la plaza de Port-Arthur, enterado de que habíamos estado en casa de Stoessel, se opuso á la autorización que éste nos había dado.

Tengo que responder al general Smyrnoff que: primero, creía que Stoessel era el jefe de Port-Arthur; segundo, que no había podido escoger; un carruaje que nos esperaba en el puerto nos condujo á casa de Stoessel. Yo no podía rehusar.

Y cierro el paréntesis.

Las últimas visitas fueron rápidas y tristes. Envié una carta al comandante Kartzoff con unas cuantas palabras que su padre, el cónsul general de Rusia en París, me había entregado. El comandante Kartzoff es el jefe del torpedero «Vlastny», que fué echado á pique por un crucero japonés hacia el mes de mayo. Herido ligeramente, hoy se encuentra del todo bien.

En Lazarer vimos á uno de los dos supervivientes de los transportes echados á pique por los japoneses para cerrar la entrada de Port-Arthur. Este marino japonés está fuerte. Fué preciso amputarle los dos brazos.

He aquí, á título de curiosa información:

1.ª La lista de los transportes japoneses echados á pique para embotellar la escuadra rusa de Port-Arthur:

Table with 3 columns: Ship Name, Weight, and Unit. Includes Bushu-Maru, Buyo-Maru, Chigo-Maru, Yukui-Muru, Hokoku-Maru, Jeusen-Maru, Nagonoura-Maru, Tcnshin-Maru, Yahiku-Maru, Yoneyama-Maru.

2.ª La lista de los transportes rusos echados á pique durante los trabajos de poner á flote el «Retvizan».
«Hailar»..... 5.693 toneladas.
«Harin»..... 990

En Lazarer las damas de la Cruz-Roja van y vienen por entre los heridos. Este espectáculo lo hemos visto ya en el nuevo hospital; preferimos dar un paseo por la ciudad.

Visitamos el Banco Ruso-chino, el Correo, la iglesia con su torre demolida por los obuses, el restaurant Saratoff y tres tiendas, las únicas que permanecen abiertas: «Sietas», «Bloch Zimmerman-Kunst» y «Albert»; pero entran más obuses que clientes.

Volvimos á las oficinas del Estado Mayor, y allí vimos nuestro pobre cuarto completamente vacío. Todo había sido preparado para la partida.

Los oficiales vienen á despedirse de nosotros y nos ofrecen una caja que contiene vino, agua mineral, rotka, licores, cigarrillos, etc.

Tomamos asiento en un mal coche que nos esperaba en la puerta, y salimos á escape mientras los buenos

oficiales rusos no dejan de decirnos adios y saludarnos con la mano.

Desde un pequeño alto volvemos á ver á Port-Arthur. Los caballos corren por un camino de cabras. ¡Y las malditas baterías sin dejar de disparar!

Llamamos al Bund, donde nos encontramos á los oficiales de Marina que nos dispensaron un recibimiento cariñoso. La decisión que nos obligaba á marchar fué comentada de muy diversos modos; casi todos encogieron los hombros y se callaron.

—¡Oh!... ¡No marcharéis!—dijo detrás de mí una voz que no me era desconocida.

Me volví y ví al joven teniente que nos había apresado con su torpedero al llegar á Liao-Ti-Chau.

—¿Usted aquí?... Quisiera tener vuestro nombre en mi cartera de notas.

—Con mucho gusto: teniente Kartkoff.

Le estreché la mano y le dí cuenta de mi encargo que para él había hecho en Port-Arthur unos momentos antes.

Charlamos unos instantes con los oficiales. Hablamos del almirante Makharoff y pude apreciar lo querido que era.

—Makharoff—decía un oficial—llegó á Port-Arthur á las nueve de la mañana. En su guía pasó revista á toda la escuadra. Se desayunó rápidamente, y á las dos horas estaba ante el Retvizan, encallado á la entrada del puerto, y sobre el cual llovían proyectiles japoneses. El almirante se vió precisado á mandar echar á pique dos vapores el Hailar y el Harbin, para que sirviesen de apoyo al Retvizan. A las cuatro de la tarde entraba el acorazado en el puerto. Ocho días después el Pallada, el Retvizan y el Cesaravitch estaban reparados. ¡Ah, era un hombre!... ¡Qué pérdidas para nosotros y para Rusia!... Si él hubicra existido el 10 de Agosto ¡quién sabe lo que nuestra flota hubiera hecho!... ¡En fin!...

Pero nuestra canoa está pronta para marchar. Un vapor la remolcará hasta el puente de Liao-Ti-Chau. Unos apretones de manos, y en marcha. La bandera tricolor flota en lo alto del mástil de nuestra pobre embarcación. Desde lejos saluda con los cascos.

Al pasar por delante del Otrachny vemos á los oficiales que nos saludan y nos gritan en francés: ¡Au revoir! Lo mismo se repite en el Peresniel. El vapor franquea el paso de entrada y seguimos la costa hacia el puente. El capitán que nos conduce está furioso al ver que se nos obliga á partir con tan mala mar. En efecto, las olas llegan hasta el puente del vaporcillo.

El barco para, el junco se aproxima á estribor. Enormes olas hacen chocar con estrépito contra la banda del vapor á nuestro débil barquichuelo. El capitán insiste en que nos quedemos. Pero yo no quiero que este buen hombre sea castigado por su bondad. Se nos ha dicho que nos marchemos, y yo no quiero quedarme. El mar y yo somos dos buenos amigos. Dos marineros nos atan dos cuerdas á la cintura y nos descuelgan por la banda de estribor, dejándonos caer en nuestro junco. Emerson cae de bruces y yo caigo encima de un chino que nos espera en el junco. Terminadas las operaciones de embarque se aleja el barco, dejándonos en el junco con nuestros equipajes y nuestros chinos. Nuestra canoa está amarrada á la popa del junco.

—¿Qué hacemos ahora?—me dice Emerson.

—¡Marchar!

—¿Pero adónde?

—El viento es bueno para enfilar el Oeste; vamos á Chau-Hai-Konau. Pero si á usted le parece, Emerson, podemos pasar el día detrás de aquella isla, y por la noche pasaremos la línea del loqueo.

—¡Entendido! Smet!

Pero mi compañero está enfermo y

yo me tengo que entretener con los chinos en izar las velas.

MARCEL SMET

Un buen periódico es una misión perpetua en una Parroquia.

Es necesario oponer los esfuerzos de la Buena Prensa á los esfuerzos de la mala.

Seguramente que no se engañaría el que atribuyese en primer lugar á la mala prensa el exceso del mal y el deplorable estado de cosas á que hemos llegado.

LEÓN XIII.

La Cámara de Comercio á la Compañía del Norte

Tarragona 14 enero de 1905. Sr. Director de la Compañía ferroviaria del Norte.—Madrid.

Muy señor nuestro y de nuestra mayor consideración: En diferentes ocasiones se ha visto esta Cámara en la precisión de hacerse eco de las repetidas quejas del comercio relativas á la irregularidad con que en Tarragona se practican las operaciones de carga y descarga de mercancías por la Compañía que V. muy dignamente dirige.

La insuficiencia de andenes que obliga á esa Compañía á utilizar para la carga y descarga de wagones la misma vía pública, ya de sí mezquina é insuficiente para su servicio propio, es la causa primordial de los graves defectos que lamentamos que motivan continuas quejas y reclamaciones debidas principalmente á las grandes demoras y retrasos que, á pesar del buen celo del personal, que es preciso reconocer, se originan frecuentemente en el despacho y entrega de expediciones. Importa tanto á la Compañía del Norte como á este comercio corregir semejante estado de cosas que implica un perjuicio real y evidente para una y otro, haciéndose indispensable el establecimiento de amplios andenes y tinglados que respondan con holgura á las imperiosas necesidades del tráfico mercantil.

Ha venido, por otra parte, á agravar tan enojosa situación, dando lugar á nuevas y amargas quejas del comercio y de la población en general, la resolución tomada por esta Compañía de suprimir la estación de la antigua línea de Lérica á Reus y Tarragona, substituyéndola por la estación mixta del Norte y de M. Z. A. en la cual se acumula el tráfico de esta tercera línea en perjuicio de la comodidad y de la seguridad personal de los viajeros que se ven obligados á utilizar un andén construido en sitio impropio para el caso que es causa de estrecheces y molestias y que puede ofrecer en ocasiones dadas los más serios peligros.

Unánime y legítima aspiración de Tarragona ha sido siempre la desaparición del paso á nivel que establecido precisamente á la entrada del puerto donde se concentra y reúne la vida mercantil de Tarragona corta y suspende alternativamente todo el tráfico marítimo, siendo causa de crueldades desgracias personales y dando lugar á detenciones repetidas y forzadas del tránsito rodado, representando para nuestra ciudad un tributo cruel é intolerable de sangre y de riqueza. Este gravísimo abuso que constituye un verdadero atentado cometido en mengua de las leyes, ha tomado nuevas y grandes proporciones por consecuencia del traslado de la estación más allá del paso nivel resultando hoy casi incesante la circulación de trenes y wagones por el mismo, y con irritante frecuencia obstruido el paso á los muelles, lo cual origina nuevas y justísimas quejas que á diario formula este comercio.

El ánimo de cuantos pidieron el derribo de la estación enclavada en la plaza de Olózoga fué que se construyera otra digna de la importancia de Tarragona, en línea con los pórticos de dicha plaza con lo que cesaría la interinidad de la primera á la par

que se hermosearía dicha plaza y disminuiría el tránsito de trenes por el mencionado paso-nivel. Al propio tiempo no se verían perjudicados, como ahora, en sus intereses un gran número de industriales que al amparo de dicha estación desarrollaban sus negocios.

Por otra parte el apeadero que al lado de la estación mixta del Norte y M. Z. A. ha construido esa Compañía deja tanto que desear que no es posible continúe por mucho tiempo en dicho estado. El cambio de máquinas que se verifica a medio kilómetro para convoyar los trenes hasta dicho apeadero, el hallarse ésta a la intemperie y entre vías, y su corta longitud que impide la formación de trenes con un regular número de vagones son causas suficientes para que se convenza esa Compañía de la razón y de la justicia de las quejas de este comercio.

Anhelamos y con nosotros todas las personas de recto sentido que cesé todo motivo de odiosidad contra la Compañía, reflejada diariamente en las columnas de la prensa local y para ello reclamamos que cese de una vez y para siempre la inexplicable desconsideración con que por ella somos tratados.

Esta Cámara inspirada en el extracto cumplimiento de su misión cree llegado el caso de rogar a V. muy encarecidamente se sirva ocuparse de la situación creada a esta capital por la Compañía de su digna dirección y espera confiadamente que serán en breve plazo atendidas las quejas y corregidas las deficiencias y anomalías que hemos tenido el honor de exponerle.

Reciba la expresión de la más distinguida consideración de estos sus afijos, y atentos ss. q. b. s. m.— P. A. de la J. D.—El presidente accidental, José Vilar Tomás.—El secretario general, P. Redón.

INFORMACION

Al telegrama de adhesión a la Santa Sede, enviado por nuestro Excmo. Prelado, después de terminadas las extraordinarias fiestas que se dedicaron a la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen, ha contestado Su Santidad, Pío X, por una carta del Excmo. Sr. Cardenal Secretario de Estado, bendiciendo a las autoridades, clero y católicos todos. Por no haberse recibido antes, no fué posible anunciarlo en el último número de este Boletín.

Dentro de la gravedad, hállase bastante más aliviado de la enfermedad que sufre el Rdo. P. Narciso Costa, hermano de nuestro Rdmo. Prelado.

En la Cámara de Comercio é industria de Reus se reunieron ayer de nueva los fabricantes de alcohol de orujo de esta provincia, para proceder a la constitución definitiva del Sindicato que en principio habiase acordado en la sesión anterior celebrada el 2 del actual.

Prévia aprobación del Reglamento confeccionado por la Comisión organizadora, se designaron por elección los señores que deben representar a los 8 partidos judiciales de la provincia en el Sindicato, así como los que deben formar su Comité directivo, en la forma siguiente: presidente D. Ignacio Sementé, de Montbrío, vice presidente don Francisco Vilá Granada de Tarragona, secretario D. Ricardo Mestre, de Falset, vocales, D. A. Cerdá Peris de Gadesa, D. Ismael Omedes de Tortosa, D. Trinidad Boqué de Espuga, y D. Francisco Güell de Vilarronda. Además ha sido nombrado D. Juan Vilella, vocal inspector del Sindicato y Comité.

Con el objeto de enterarse del estado de salud del hermano de S. E. I. reverendo P. Narciso Costa, llegaron a esta ciudad el domingo pasado los Rdos. padres Antonio Anglada y José Gual, Asistente y general de la Escuela Pia, en Cataluña, y Rector del Colegio de Calella, respectivamente.

Dichos Padres saldrán esta tarde para Barcelona.

En la Asamblea general celebrada el domingo último en el Centro Industrial renovóse la mitad de su Junta directiva, quedando esta constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Juan Palá; vice presidente, D. Francisco Virgili; tesorero D. José Martínez; vocales, D. Felix Ribas, D. Juan Roset, D. José Ripoll, D. José M. Llanas, D. Agustín Ferrer, D. José M. Balart, D. Ramón Abelló, D. José Montserrat, D. José Mercadé, D. Luis Clanchet y D. Ignacio Cornadó; secretario, D. Pedro Lloret.

El domingo regresaron de Barcelona los señores alcalde y presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola después de haber llevado a cabo las gestiones encaminadas a que por la Compañía del Norte se disponga la desaparición del apeadero de la línea de Lérida.

Procedente de Barcelona llegó anteayer a nuestro puerto el precioso yacht americano «Alcedo» el que se hizo a la mar pocas horas después.

También anclaron los vapores «Mars» y «Tordera» que salieron ayer, después de verificadas las operaciones de carga y descarga, para Amsterdam y Barcelona respectivamente.

Hoy son esperados los vapores «Leonardo», «Grao», «Isleño» y «Alvarado».

Resultaron en extremo lucidas las funciones celebradas anteayer en la iglesia del Carmen, en honor del Niño Jesús de Praga.

Como todos los años, el gremio de labradores celebrará hoy la fiesta de San Antonio Abad en la iglesia de San Lorenzo.

Habrán misas rezadas y oficio cantado por la mañana y por la tarde rosario y sermón por el P. Bartolomé.

El día amaneció ayer con cielo nuboso haciendo presagiar la tan deseada lluvia, pero salió después el sol quedando defraudadas las esperanzas de los pobres labradores.

El pasado domingo ocurrió un incidente en las afueras de San Francisco que faltó poco se convirtiera en lamentable desgracia.

Dirijíase a uno de los pueblos vecinos, con su tartana, nuestro amigo don Valentín Vallhonrat, acompañado de varios amigos, y al llegar a dicho punto se rompió el eje del vehículo, volcándolo, sin que por fortuna recibieran los viajeros otro daño que el susto consiguiente.

Esta noche a las nueve dará una función en el café de Tarragona el aplaudido prestidigitador Sr. Roca, el cual ejecutará varios desconocidos trabajos que indudablemente llamarán la atención de la concurrencia.

En prueba de que estábamos en lo cierto al censurar al consumidor que días atrás trató de aprehender una partida de jabón en la calle del Conde de Rius, sabemos que les ha sido devuelto el género a los interesados.

Se nos suplica interesemos la caridad de las personas piadosas a favor de una infeliz viuda enferma con cuatro hijos, habitante en la calle de Gay, núm. 4, 1.º

El digno general del cuarto cuerpo de ejército, D. Manuel Delgado y Zuleta, sigue muy molesto por el fuerte catarro que le aqueja y la fiebre que éste le produce.

El domingo último falleció en esta ciudad a la avanzada edad de 80 años, el anciano D. José Pelegrí y Riñó.

Hacemos votos al Señor para que haya acogido en su santo seno el alma del finado, al mismo tiempo que acompañamos a la familia Pelegrí en el inmenso dolor que experimenta por pérdida tan irreparable.

El Boletín Oficial Eclesiástico de este Arzobispado, correspondiente al día 14 de enero, contiene el siguiente sumario:

Anuncio dando cuenta de haber recibido Su Santidad la adhesión de los tarraconenses, con ocasión de celebrarse el quincuagésimo aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada.—Vicariato General: Instrucción al clero parroquial, sobre la confección de procesos matrimoniales.—Conferencias del Clero: resolución correspondiente al mes de diciembre.—Anuncio de peregrinación a Tierra Santa y Roma.—Dinero de San Pedro.—Colecta de la Epifanía.—Agradecimiento del Rvdo. Sr. Arzobispo por las felicitaciones recibidas, con motivo de las últimas fiestas.—Necrología.—Aviso.

—El Excmo. Sr. Arzobispo ordena que, por el Boletín Oficial se manifieste el testimonio de su gratitud a sus diocesanos, por las atentas demostraciones de adhesión y afecto que, en su fiesta onomástica, fiestas de Navidad y Año nuevo, le han renovado. A todos bendice con paternal afecto.

—Aviso.—Para facilitar el cumplimiento de lo dispuesto por el Vicariato General de este Arzobispado, en la Instrucción que se inserta en el presente número, se repetirá su publicación, en cuaderno aparte, que permita tenerlo siempre a mano.

Del Boletín Oficial Eclesiástico:

El magistrado del Supremo y senador Sr. Barnuevo, presentará en la alta Cámara una proposición de ley contra el duelo. La proposición constará de tres artículos. En el primero se pide la anulación de los artículos 439 a 446 del código penal. En el segundo se solicita que los hechos a que se refieren los citados artículos sean juzgados dentro de la jurisdicción ordinaria, y en el tercero se edvierte la necesidad de alterar la numeración de los artículos del código citado, para que aquélla sea correlativa.

Ha sido autorizada la permuta entre los Notarios de Montroig y Rubí, don José Valls y D. Ramón Bonel.

Copiamos del Diario del Comercio:

«Según nuestras noticias, que por su origen tenemos por indubitables, la Jefatura de la 2.ª División de ferrocarriles ha pasado una enérgica comunicación a la Dirección de los Caminos de hierro del Norte, relativa al asunto del peadero que en esta capital se ha construido, en substitución de la estación de la línea de Lérida que al fin hemos logrado ver derribada.

En la expresada comunicación se previene, entre otras cosas, a la Compañía del Norte, que la autorización para utilizar el andén de referencia, es puramente provisional: que en el plazo de cuatro meses, que son los primeros del año actual, deberá haberse levantado del punto donde está emplazado, trasladándolo a otro sitio, el puente ó placa giratoria de máquinas que existe a la entrada del repetido andén; y finalmente, que en el plazo de ocho meses a partir del día 1.º del año presente, ó antes si la Superioridad considera excesivo este plazo, deberán quedar terminadas las obras de ampliación de la estación, cuyo proyecto fué aprobado por R. O. de 15 de febrero de 1904.

Mucho esperamos del celo y de la energía, por todos reconocidos, del dignísimo señor ingeniero jefe de la 2.ª División de ferrocarriles D. Carlos Cardenal, a quien en su digna y recta actitud han de sostener, sin ningún género de duda, los representantes en Cortes de esta provincia, procedan del campo político que se quiera, así como la prensa de esta capital de todos los matices, a Tarragona entera, en una palabra.

Asunto es este que no hemos de perder de vista ni un solo momento y de cuyo estado tendremos al corriente a nuestros lectores.»

El teniente de carabineros D. Manuel de Ochoa, ha sido ascendido al empleo inmediato.

Continúan los motines en varios puntos de España. La causa principal es la carestía de las subsistencias, siendo solo un factor, el impuesto de consumos.

La escasez de las subsistencias y de trabajo, el retraimiento de los capitales, espantados por las frecuentes huelgas, las cosechas escasas, y las contabulaciones de ciertos intermediarios entre el productor y el consumidor, son las verdaderas causas del malestar económico que siente la nación.

Dice Las Provincias de Valencia:

«El fracaso del paro general ha sido completo. Ha bastado que la masa obrera, que había abandonado el trabajo obligada por la fuerza ó por el temor, se viera amparada por la autoridad, para que motu proprio, sin previa revocación de acuerdos ni requerimientos de nadie, volviera a sus talleres. Esto demuestra dos cosas: que el sedimento perturbador, que tantas desdichas produce a Valencia, no se halla tan extendido como se cree, y que basta que las autoridades, sin necesidad de sangrientos castigos, se muestren enérgicas en el cumplimiento de su deber para que se eviten los tristísimos espectáculos que ofrece nuestra ciudad, siempre a merced de una minoría revoltosa é indisciplinada.

Las autoridades de Valencia, en esta ocasión—justo es consignarlo,—se están conduciendo con la serenidad de ánimo propia de los buenos gobernantes, sin alardes inútiles y funestos, ni debilidades perniciosas. Tanto el alcalde accidental, Sr. Llagaria, atendiendo a que no se resintiese ninguno de los servicios públicos, como el gobernador civil, señor Perez Moso, dictando acertadas medidas para sofocar los primeros chispazos de alteración del orden, como el capitán general, prestando su eficaz ayuda a la causa de la tranquilidad, todos merecen elogios y plácemes, y el vecindario no se los escatima.»

Un grupo de unos veinte dependientes de comercio apedreó anteayer los escaparates de un colmado de la calle de Lauria de Barcelona, chafián a la de la Diputación, rompiendo varios cristales y dándose después a la fuga. Otro grupo apedreó algunas confiterías de la calle del Conde del Asalto, habiendo sido detenido un individuo acusado de haber formado parte del grupo.

PROTESTA DE UN CABILDO

El excelentísimo Cabildo metropolitano de Sevilla ha enviado la siguiente carta al Diario Universal, de Madrid, protestando de los injustos ataques que desde las columnas de dicha publicación se le dirigen.

Dice así:

«Sevilla 11 enero de 1905. Señor Director del Diario Universal: Muy señor nuestro: En el número 719 del periódico de la dirección de usted, se publica, bajo el epígrafe «Arte sacro emigrante»; un artículo en el que, tras de algunas apreciaciones notoriamente injustas, sobre el proceder del clero español en la custodia de las riquezas artísticas destinadas al culto, se contienen afirmaciones altamente ofensivas para este Cabildo metropolitano.

Habla el articulista de haberse vendido en poco tiempo «los candeleros alfonsíes, los encajes de las albas, los cálices, los copones, las bandejas», y añade que actualmente «están saliendo para el extranjero multitud de esculturas antiguas de gran valor», según refiere un testigo que las ha visto y hasta ha

ayudado a embalarlas. Y para que no se crea que se hace esto clandestinamente, el testigo afirma que «no es un secreto, pues en plena luz los mozos llevan las estatuas en grandes parquímetros a casa del consignatario», y el articulista, por su parte, no tiene reparo en dejar consignado que «esto se hace con toda la alta autorización necesaria en lo eclesiástico».

Importando mucho a este Cabildo que no quede lastimada su reputación en el concepto público, como sin duda sucedería de ser ciertos los datos mencionados en el artículo de referencia, nos ha autorizado para protestar en su nombre contra tales especies, que sólo existen en la fantasía del que las ha inventado, pues ni esta Corporación ha vendido esos objetos ni ha obtenido para ello autorización alguna, de lo cual puede fácilmente convencerse cualquiera que se tome la molestia de visitar el sitio donde se custodian las alhajas de esta santa Iglesia.

Posible es que existiendo en esta ciudad, como en otras muchas de España, en poder de particulares no pocos objetos de arte cristiano procedentes de épocas de incautación, ó bien adquiridos por otro concepto, hayan sido vendidos algunos de ellos a extranjeros por sus poseedores, más amantes del negocio que de las glorias patrias; pero de estas negociaciones, siempre dignas de censura, a las que el articulista atribuye al clero y especialmente a este Cabildo hay tanta diferencia, que no cabe la confusión sino procediendo de mala fe en el asunto.

Esperando de la imparcialidad de usted que se servirá disponer la inserción de esta carta en su periódico, a lo cual creemos que nos asiste el derecho en virtud de la ley vigente de Imprenta, tenemos la honra de ofrecer a usted el testimonio de nuestra distinguida consideración.

De V. seguros servidores q. b. s. m.— José María Fernández Alosno, deán.— Bartolomé Romero Gago, canónigo.— Modesto Abín y Pinedo, canónigo.»

Crónicas barceloninas

Un nou conflicte.—El monument de'n Frederich Soler.—La seguritat a Barcelona.—L'Institut català de las Arts del Llibre.

Un conflicte que a primera vista no sembla tant important com es, agita aquests dies a un estament bastant important de la vida barcelonina.

Se tracta de prohibir la venda ambulat o sigui per medi de carretons, que si ve perseguits, fàcilment se buria la vigilància, y segueixen perjudicant als venedors que, en llocs fixos al mercat, veuen minyar el consum davant l'immensa cifra de prop d'un miler de carretons-parades, que vénen, encar que fraccionat, a formar una mena de mercat ambulat.

S'estudia'l medi de fixa y reduhi'l número de venedors de carretons, y sempre dintre la llei, y is restants, que veuen perillar son especial modo de viure, se preparan també en nom de... la necessitat, a protestar.

Uns y altres tenen rahó, y aquí està'l quid del conflicte quin origen no es més que la continua y seguida avinguda de gent necessitada, que per la nombrosia de la capital, venen aquí per provar salvar la fam, y un cop aquí, quin dubte hi ha que ningú se hi mora, procurant guanyarse la subsistència com puguin. Això els honrats, els altres... Déu sab com.

Això s'ha dit y s'ha repetit qui sab las vegades, y algú fins a indicat que s'haurien de pendre midas per aquesta avinguda humana, que ab el pas que porta deixarà ermas las provincias pera inundar la ciutat comtal ab la riuhada espantosa de la miseria.

Forasters y no forasters al ser enfront del Teatre principal en la plassa del mateix nom, tot sovint preguntan que era aquell tancat de fustas que ja's consumian y formavan una nota discordant en aquell tros de rambra.

D'aquí en avant ja no's preguntará, perquè ara sembla va de veras, y las embestidas y'l moviment que s'hi nota, 'ns aseguran que «no hay plazo que no se cumpla, etc.» y ara's pagarà'l deute pendiente que's té a la memoria d'en Frederich Soler (Pitarra), quina primera pedra pera son monument colocada allí ab tot l'aparato y costum dels cassos, ne restaren sols las quatre pots com a senyal d'allà hont havia sigut la festa semblant tal mateix com si ningú's recordés de lo que s'havía comensat.

Ja era hora que en lloch d'aquell barrer tancat pugui contemplarshi l'artística peanya en que s'hi aixequi la figura del genial creador del Teatre Català, quinas obras, ab tot y sos defectes y convencionalismes avuy inadmisibles, perduraran per ser ellas el fonament del nostre avuy rigorós teatre patri.

Y ja que de monuments parlem, segueixen ab activitat els treballs dels grups escultòrics pera'l del Dr. Robert dels qual s'han publicat recentment alguns fragments que ab els ja coneguts, lan endevinar l'obra magna que será'l monument al gran patri català.

Sens deixar el mateix assumpte, no fóra per demés preguntar: «Donchs y'l de nostre gran poeta l'incomparable Verdagué?»

Si l'haguessin portat a cap elements particulars o alguna colectivitat deslli-

gada de centres oficials, ab seguritat que's portaria aviat a terme'l deute, però ara volguentes fer obra d'iniciativa oficial, Déu sab quan se pensarà en ella.

Tot lo que té d'atrayert y d'enlunhador aquesta gran capital, té en compensació que sembla a voltas que's trovi en mitj d'un desser, exposit a que l'assalt quaisevol pera que en forma humana'l despedassi metàlicament y de resistir vé lo segon que's pitjor.

A plena llum del dia, revolver en mà atracaren no fa molt a un cotxe ab dos senyoras, quina serenitat del cotxero tuctejant als caballs evita lo que dihém més amunt.

Atracos y furts en poblat y al aire lliure, estan a l'ordre del dia, y a tal extrem han arribat els seguits furts al carrer de Montaner y atracos al Passeig de'n Pujadas y ls seus voltants, que'ls vehins s'han aplegat pera demanar al Municipi que'ls garantis la vida y bens. Aquest ha respost que «ya lo tendrá en cuenta» y en tant las vías més céntricas, estan a disposició dels moderns avuy poch llegendaris deixebles dels rondadors de Serra-Nevada, els agents municipals estan ocupats en assumptos que res que veure tenen ni en el Municipi ni en la seguritat que tant n'está mancat el poble de Barcelona.

Digne de tota lloa es la tasca que vé portant a cap l'entitat «Institut de las Arts del Llibre» que no regateja res pera 'facilitar en sa Escola tecnica son valios concurs a l'obra de l'instrucció.

A dit obgete han quedat constituidas las classes que's facilitarán de franch en las que podrán els alumnes estudiar las importants assignatures «Historia de estética de las Arts Gráficas», «Gramática y ortografía castellana», «Elementos de Química general» y «Dibuix aplicat» entre quinas classes confiadas a il·lustrats professors, han encarregat la primera a nostre distingit compatriota publicista D. Adolf Alegret qui n'es un dels factors més importants per no dirne l'ànima del «Institut Català de las Arts del Llibre».

Barcelona 10 janer 1904.

HORROROSA DESGRACIA

Anteayer, a las once de la mañana, falleció, víctima de un accidente del trabajo, un obrero de diez y ocho años de edad que el jueves anterior, trabajando en un pozo situado dentro de un almacén de vinos, en término de Sant Vicens dels Horts, a causa de un desprendimiento de tierras, vióse arrastrado al fondo, quedando dentro de uno de los cajones de madera que se emplean en la clase de trabajos que venía realizando con otros compañeros, incomunicado completamente con el exterior, a una profundidad de más de nueve metros y cubierto su cuerpo hasta cerca de la boca por fango, tierras y otras materias cenagosas.

Cuanto trabajos se realizaron desde los primeros instantes en que ocurrió la desgracia hasta la hora de su fallecimiento, en que aquéllos continuaban, no han sido bastantes para poder salvar al infortunado obrero. Sus compañeros de trabajo, auxiliados de animosos poderes de la población, consiguieron abrir durante la noche del jueves un pozo de igual profundidad a una distancia de seis metros y comunicar con el anterior por medio de una galería en forma de sifon logrando dar con el cajón en que estaba encerrado aquel desgraciado. Abierto un boquete, pudo aquél sacar a fuera la cabeza y los brazos, pero no el resto del cuerpo, que estaba de tal modo aprisionado, que no bastaron las fuerzas humanas para liberarle.

Entonces fué cuando unos y otros, haciéndose verdadero cargo de su situación, desmayaron y acudieron a Barcelona en demanda de auxilios mas eficaces.

El viernes por la tarde, un señor diputado provincial ponía el hecho en conocimiento del alcalde interino señor Corominas, y sobre las diez de la noche el inspector del manicomio de San Baudilio de Llobregat conferenciaba telefónicamente con el Sr. Gonzalez Rothwos y le ponía al corriente de la desgracia. Trató nuestra primera autoridad gubernativa de trasladarse sin pérdida de tiempo a Sant Vicens del Horts; pero no encontró dispuesto automóvil alguno, por lo que hubo de desistir de su intento, pero ordenó que en su coche partieran sin demora el ingeniero de Obras públicas Sr. Rivera, el jefe de vigilancia y un bombero: hicieron lo propio dos bombas con dos individuos.

A todo esto algunos facultativos habían reconocido al obrero, al que se facilitaron alimento y medicinas; pero los trabajos de salvamento se presentaban cada vez mas difíciles por la cantidad de agua y cieno que se acumulaba en el pozo y que ponía en inminente peligro la vida de aquél.

En vista de ello, el sábado a las once de la mañana marcharon a Sant Vicens dels Horts el gobernador, el ingeniero Sr. Ortega y el arquitecto municipal Sr. Falgués, disponiendo el primero que no se omitiesen gastos para el salvamento y dejando una cantidad para recomensar el trabajo de los obreros que en él intervinieran; pero por mas que se hizo no fué posible proceder con la rapidez que el caso exigía, y cuando por la tarde hubo de regresar a esta ciudad el señor gobernador, llamado por

LL. B.

parentorias necesidades, quedaba aun sepultado el obrero. Los trabajos continuaron sin interrupción durante el día de anteayer; pero, como indicamos, á las once de la mañana dejó de existir el desgraciado obrero sin que hubiese podido ser libertado. Así lo comunicó por telégrafo al Sr. Gonzalez Rothwos, el alcalde de Sant Vicens dels Horts. (Diario de Barcelona)

OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—María Moreso Camps, Carlos Solá Martell, José Solé Veciana, José María Ancil Miret.
FALLECIDOS.—Josefa Conde Mallol, Gasómetro, 33 20 mes.—José Pelegri Riñó, Sta. Tecla, 2 (80 años).
MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas anteayer

De Barcelona yacht norteamericano «Alcedo», de 335 ts., c. A. E. Arding, con su equipo.

De Amsterdam y esc. v. holandés «Mars», de 526 ts., c. Onwechand, con efectos, consignado á la Vda. y sobrinos de P. Ferrer y Mary.

De Liverpool y esc. v. «Tordera», de 1.317 ts., c. G. Villa, con efectos, consignado á D. Modesto Fenech.

Despachadas

Para la mar yacht «Alcedo», con su equipo.

Entradas ayer

Ninguna.

Despachadas

Para Amsterdam y esc. v. holandés «Mars», con carga general.

Para Barcelona v. «Tordera», con tránsito.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 16

4 por 100 interior contado.....	77'45
4 por 100 idem fin de mes.....	77'45
4 por 100 idem fin próximo.....	77'45
4 por 100 amortizable.....	98'40
Banco de España.....	458'00
Tabacalera.....	440'00
Cambios de París.....	34'65
dem de Londres.....	33'09

Cambios de Barcelona, día 16

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 días fecha.....	33'65	dinero
id. a 8 días vista.....	33'18	"
id. cheque.....	33'18	"
París a 8 días vista.....	34'90	"
id. cheque.....	34'90	"

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Pape
4 por 100 interior contado.....	00'00	00'00
5 " " fin mes.....	77'47	77'50
amortizable contado.....	98'45	98'60
fin mes.....	98'45	98'60

Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....	102'75	103'
5 por 100.....	102'75	103'
4 1/2 por 100.....	102'75	103'

OBLIGACIONES CONTADO

errocaril Norte Segovia 5 por 100.....	102'75	103'
Almansa.....	102'75	103'
S. Juan Abadesus.....	78'	78'25
T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	57'65	57'75
Alicante 4 por 100.....	92'65	92'85
4 1/2 por 100.....	101'75	103'00
M. B. R. 2 1/4 por 100.....	56'95	56'65
Almansa no adhe. 3 ".....	60'	60'50
adhe.....	76'75	77'00
Orense 188-82.....	54'00	51'55
prioridad 3 por 100.....	78'50	75'90
Cáceres y O. España 5 id.....	102'50	103'

Canal de Urgel.....	00'	00'00
Compañía Transatlántica 4 por 100.....	99'	99'50
Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	99'	99'50
Barcelona de Electricidad 5 por 100.....	104'	104'50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	00'00	00'00
Banco de Barcelona.....	24'25	24'30
Catalana General Crédito.....	23'75	24'25
Crédito.....	88'40	88'20
Ferrol Medina, Z. y Orense á Vigo.....	54'40	54'20
Banco Préstamos y Descuentos.....	54'40	54'20
Crédito Mercantil.....	54'40	54'20
Alicante.....	54'40	54'20
Norte de España.....	54'40	54'20

Última Información

Servicio especial de La Cruz

«La Gaceta»

Madrid 16 11'15 m.

Inserta una Real orden anunciando la provisión de una cátedra de mecánica racional en la Facultad de Ciencias de la Universidad pontificia de Tarragona, que se proveerá por concurso, y otra para proveer por traslado la cátedra de griego de la Universidad de Barcelona.

De Tanger

Telegrafía de Tánger que ha llegado á aquel puerto el primer secretario de la legación francesa, el cual partirá en breve para reunirse con el embajador.

Los vendedores de periódicos

Aumenta la excitación entre los vendedores de periódicos, los cuales procurarán que la sociedad de resistencia que han constituido sirva para lograr su mejoramiento.

El ministro de la Gobernacion

El marqués del Vadillo ha manifestado á los periodistas que en Valencia solo subsiste la antigua huelga de los obreros del puerto, los cuales siguen sin querer someterse á un arbitraje para solucionar sus diferencias con los patronos.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que los duques de Gonnaght han salido hoy de Sevilla para Granada. Ha negado el marqués del Vadillo que haya surgido ningún disgusto entre las autoridades de Sevilla con motivo de aquel viaje.

Telegrama á los gobernadores

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama á los gobernadores de las provincias por donde pasarán los duques de Connaught encargándoles que á pesar del incógnito que guardan los ilustres viajeros, les ofrezcan sus respetos.

Desmintiendo

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro ministro en Tánger, Sr. Cologan, desmintiendo que haya sido secuestrado por los moros el súbdito español Palomares.

De Alicante

Nos telegrafía de Alicante que en el Ayuntamiento se han reunido representantes de las fuerzas vivas del país para acordar la forma de honrar la memoria del poeta D. José M. Gabriel y Galán.

Los reunidos acordaron nombrar tres comisiones, una que se encargará de organizar una velada literaria, otra de los funerales, y la tercera de la parte económica.

También se trató de la triste situación en que han quedado los hijos del poeta.

Moneda falsa

La guardia civil del puesto de Vicálvaro tuvo conocimiento de que los empleados de una estación del ferrocarril abrían una caja de contenido sospechoso.

Las gestiones de la guardia civil dieron por resultado el hallazgo de 600 pesetas en monedas de cinco, dos y una pesetas falsas. Fueron detenidos cuatro empleados.

Consejo de ministros.—A la entrada.

Poco antes de reunirse el Consejo de ministros ha dicho el Sr. Cobian á los periodistas que está estudiando el presupuesto de Marina formulado por el Sr. Ferrandiz y que después estudiará la cuestión de las reformas de Marina.

Luego formará el Sr. Cobián un nuevo proyecto de Presupuestos, incluyendo en ellos las reformas de la Armada.

Ha dicho que en todo ello empleará bastante tiempo durante el cual seguirán cerradas las Cortes.

Dicho ministro solo lleva al Consejo de hoy algunos expedientes sobre adquisición de materiales sin las formalidades de subasta.

El ministro de la Guerra lleva también algunos expedientes de la misma índole.

El ministro de Hacienda someterá á la aprobación del Consejo la distribución de fondos del presente mes.

El ministro de Gracia y Justicia ha confirmado que en los decretos de indulto que firmará el rey con motivo de su santo estarán comprendidos los delitos de lesa majestad. Dichos de-

cretos se firmarán la víspera del santo del rey.

La reforma arancelaria

El Sr. Castellano ha recibido oficialmente las bases de la reforma arancelaria.

El proyecto de ley sobre este asunto será redactado en breve para llevarlo cuanto antes á las Cortes.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior fin mes, 77'40. Interior fin próximo, 00'00. Francos, 31'70. Libras, 33'10. Empréstito nuevo, 94'40.

Acuerdo grave

Valencia.—En estos momentos termina el mitin celebrado por los obreros huelguistas, habiendo acordado los reunidos persistir en la huelga hasta morir de hambre.

Los obreros que han hecho uso de la palabra han dirigido violentos ataques contra el patronato del Montepío.

Por su parte los patronos publicarán un anuncio fijando un plazo prudencial para admitir á los obreros que deseen entrar en el Montepío. Pasado el plazo que concedan, contratarán obreros forasteros.

EXTRANJERO

La crisis francesa

París.—Se asegura que aunque Mr. Combes está resuelto á abandonar el Poder, desea consultar con sus amigos sobre la situación y las conveniencias políticas que resultarán de la caída del ministerio.

Los periódicos hacen comentarios sobre la votación de la Cámara y reconocen que la crisis está virtualmente abierta.

Los órganos ministeriales hacen constar que la reacción no ha logrado romper totalmente los lazos entre la mayoría de la Cámara, que se pronunció resueltamente en favor de los elementos anticlericales y de las reformas democráticas.

Detencion

París.—Un telegrama de Filadelfia comunica que un francés llamado Gessier Rousseau fué detenido, confesándose autor del atentado contra la estatua de Federico el Grande.

Se sospecha que sea el mismo autor de la tentativa contra el vapor «Umbría», que tuvo lugar hace un año.

Un atentado

París.—Telegrafía de Moscou que en la estación Nicolás, el general Trepow, ex jefe superior de policía, que acompañaba al gran duque Sergio, ha sido víctima de un atentado por parte de un joven que tenía el aspecto de estudiante, quien le ha disparado tres tiros de revolver que, afortunadamente, no hicieron blanco.

La muerte de Mme. Loubet

París.—Telegrafía de Montelimar la muerte de Mm. Loubet, madre del presidente de la República, á consecuencia de una congestión pulmonar.

En los últimos momentos la asistieron su nuera y M. Barbier. Mme. Loubet tenía 92 años.

Un incendio

París.—Dicen de Tánger que en Tuberaik se ha producido un gran incendio que ha destruido infinidad de casas y matado gran número de cabezas de ganado.

Por sospechas de ser autor del siniestro ha sido detenido un indígena.

Los rifeños

París.—Telegrafía de Tánger que, según noticias del Riff, se han unido al Roghi 4.000 moros de las kabilas de aquella comarca, habiendo marchado para conquistar Ujda. Después se proponen ir á Mequinez.

La huelga de Westfalia

París.—Telegrafía de Berlín que la huelga de mineros de Westfalia ha sufrido una ligera disminución

ODONTOL

No existe mejor antiséptico dentífrico, con su uso constante dentadura blanca, es prevenien y curan con toda seguridad las enfermedades de la boca y dientes calmando pronto el intolerable dolor de muelas.

DE VENTA: en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Depósito Dr. Andreu, Barcelona.

por haberse reanudado el trabajo en algunas minas.

Bolsin de Paris

Exterior español, 91'05. Acciones Norte, 194'50. Alicante, 316'50. Plata fina, 100'50.

El conflicto ruso-japonés

De la guerra

París.—Según despachos comunicados por al Lloyd de Inku, 8.000 japoneses destacados de Sambiteo por orden del general Oku han cortado la retirada á las tropas rusas de Mistchenko.

La escuadra del Báltico

París.—Dice un telegrama del corresponsal del «Petit Parisien» que el Czar ha decidido no llamar á la escuadra del almirante Rodjestwensky, añadiendo que en los círculos militares rusos se espera que muy pronto empezarán de nuevo las hostilidades contra el ejército japonés de la Mandchuria.

Nueva estación naval

París.—Comunican de Tokio que los japoneses han establecido una base naval en Labran, al Nordeste de Borneo.

ÚLTIMA HORA

Del Consejo

11'45 n. El Consejo ha acordado que el conde de San Simón pase á la dirección general de Obras Públicas y don Jorge Loring á la de Penales.

—Los alcoholeros han pedido al Sr. Castellano introduzca algunas modificaciones en el Reglamento.

Politica francesa

11'55 n. Telegrafía de París que se cree formará Gabinete Mr. Rouvier.

La Cámara ha levantado hoy la sesión en señal de luto por la muerte de la madre de Mr. Loubet.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugañes, Conde de Rius, 9.

A LOS QUINTOS DE 1905 EMPRESA

LA MÁS ECONÓMICA DE ESPAÑA. Establecida en Madrid Cava baja, 7, principal, centro, bajo la dirección de D. Evaristo Romero Fernández, propietario.

Garantía sólida y verdad

Depositando 750 pesetas antes del sorteo y á nombre de los mismos interesados en el Banco de España, Casa de Banca ó de Comercio, se redime á metálico, si toca el servicio de activo, por los medios que establece la Ley.

Pídanse condiciones al representante en Tarragona: D. Celestino Salvadó, Conde de Rius, 3, 1.º

Falset: D. Lorenzo Cardona Vila, procurador.

Gandesa: D. José Monteverde Byet. Montblanch: D. Luis Aragonés, secretario Juzgado Municipal.

Roquetes: D. José Riba Vallverdú, calle de San Antonio.

Tortosa: D. Joaquín Vallés Llerda, Santa Ana, 7.

Valls: D. José Murtró López, San Antonio, 11.

Vendrell: D. José Ferrer Bassa, secretario Juzgado Municipal.

¡¡FUMADORES!!

EL MEJOR



PREMIADO

En la Exposición Universal de París 1900 y en la de Barcelona 1888. Depósito en Tarragona: D. Ramón Abelló, Conde de Rius, 10.

TIENDA DE MERCERIA

CLINICA DENTAL

DE

D. Fulgencio Agustí Aleu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentadura y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

Recomendamos

á nuestros lectores, una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigido por el cocinero que fué del Excmo. señor Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

Calle de la Paja, números 13 y 15, piso 2.º.—Barcelona, frente calle Baños Nuevos.

Nota: es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

Centro general de QUINTAS

Manuel Castanera Esteban

PROPIETARIO, CAPITALISTA Y RENTISTA

21 reemplazos de contratación de la suerte de soldado

La casa que más redenciones y substituciones ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, á responder de su exacto cumplimiento.

Verifica toda clase de contratación—redención del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los mozos correspondientes á las Regiones militares 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª, ó sea á todos aquellos alistados para el próximo reemplazo del año 1905 de las provincias de Alicante, Almería, Avila, Barcelona, Bilbao, Burgos, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Gerona, Granada, Guadaluajara, Huesca, León, Lérida, Logroño, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Santander, San Sebastián, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona Teruel, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.

CLASES DE REDENCION

1.º Por 800 pesetas verifica antes del sorteo el seguro llamado á todo evento, «Prima fija», esto es, sin riesgo alguno, quedando el contrato libre del servicio de las armas, por medio de la redención á metálico por las Cajas del Estado, sin que tenga el contratado que hacer ningún otro nuevo desembolso por concepto alguno.

2.º Verifica también el seguro á pagar en dos plazos, ó sea en 840 pesetas; 340 que entregará el interesado al hacer el contrato y las 300 restantes las pagará el día 30 de agosto del año 1905.

Todos los interesados de las 34 provincias antes citadas conocen muy bien las grandes garantías de este Centro general, y prueba de ello es las 2.758 operaciones de redención—substitución que se verificaron á los interesados en el último reemplazo de 1904, todas ellas á prima fija.

Oficinas: calle Pradilla, núm. 34, (Torrero).—Zaragoza.

Dirección telegráfica y telefónica: CASTANERA.—ZARAGOZA.

Depósito y cuentas corrientes en los Bancos de España y Crédito; en Zaragoza; y en Pamplona, en el Crédito Navarro y Banco de España.

Representante en Tarragona: D. Enrique Mir y Escala.

Oficinas: calle de la Unión, núm. 7, piso 2.º

VINOS FINOS

DE

ROMAN SALESAS

producidos y conservados en sus Propiedades y Bodegas de

Vilaseca de Solcina.

ACEITES FINOS DE OLIVA

Y Vinagres de vino

de la misma procedencia.

Depósito en esta capital para la venta al detalle y reparto á domicilio,

ARMAÑA, 6.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legítimo marca **SALUD**

Exljáse el legítimo Jarabe Climent Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca SALUD, se receta, a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

EMULSION NADAL ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite hígado de bacalao y glicerofosfatos e hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es aumento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria a los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR. 14

CAPAS A PRECIO DE FABRICA

Grande surtido de capas, paño de superior calidad con elegantes y variados embozos desde

3 á 20 duros

Todos los demás géneros á precios baratísimos. Saldos continuamente de trozos con grandes rebajas.

Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona

Cerrado los dias festivos

A los quintos de 1905

Gran Centro de redenciones militares

Establecido en Guadalajara en el año 1880 bajo la dirección de D. Antonio Bojarsau y Claverol, propietario en aquella capital y en la villa y corte de Madrid, Industrial y Rentista.

Precio de las operaciones

Al contado: 850 pesetas A plazos: 875 pesetas

Por 850 pesetas depositadas en el Banco de España, casas de banca de reconocido crédito, antes del 12 de febrero, serán redimidos los mozos que se aseguren en este Centro, si por el número que obtengan en el sorteo les corresponde ser soldados. Igualmente lo serán los mozos que se aseguren por 875 pesetas entregando 475 al contado y las restantes para el 15 de agosto próximo.

Este Centro redime gratis al quinto que demuestre que cualquier Sociedad de las conocidas que funcionan en Madrid, cuenta con garantías para responder en forma legal al cumplimiento solamente de unos cuantos contratos.

Para más detalles y suscribirse, dirijanse á D. Salvador Rovira, Apodaca, 24, 2.º, Tarragona.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de enero saldrá de Barcelona, el 12 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Trinidad, Guanta y Cumaná con transbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 4 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Linea de Fernando Poo

El día 25 de enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVEDE

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Linea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por cabineros de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. Las empresas pueden asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 36 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 de dicho mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar y ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informaciones en Barcelona, Sres. Ripoll y C.ª, calle Dormitorio de San Francisco, 25, principal. Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olozaga.

LA SALUD

está en no sufrir del estómago

Las **Pastillas digestivas** Eigel curan las dispepsias ácidas, atónitas, flatulentas, Atonías gástricas, Avidez del estómago, Gastralgias, Neurosis del estómago, etc.

Efectos seguros y rápidos; hay miles de enfermos curados, como lo atestigua la demanda de cajas. Véase el prospecto que acompaña la caja.

VENTA: Farmacia del Dr. Clarió, Carders, 44, Barcelona.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Ramba S. Juan, 57.

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Ramba de San Juan, núm. 57, Teléfono 48

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *alfombras, balaustradas, mantos y sábanas* de todos precios. Se trata desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Esmero, puntualidad y prontitud en los encargos.

SASTRERIA Y CAMISERIA DE VICENTE BRELL

PASTILLAS SERRA.

son las mejores para curar la TOS

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

NOVEDADES

MANUEL ILLAURADO

UNION, 21.-TARRAGONA

Grandes rebajas de precios por fin de temporada

En abrigos para Señora, Boas, Lanerías, Panería, Algodones, Fantasías, Tapicerías, Tapetes, Mantas de Lana y Algodón. Géneros de punto, Tapabocas, Pañuelos abrigo. Varios géneros de temporada.

GANGA: Capas pirineos para niñas desde 19 reales una.

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS

Azulejos, Baldosines, Fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

„LA ACTIVIDAD“

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en todas las condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro infantil

recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas

con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente a las personas sin herederos que les interesen;

Seguro á Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo a todos en general.

Se admiten suscripciones desde un tipo muy ínfimo de prima mensual (una peseta) al mas elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo, de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho á préstamos si los necesita y á otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 50.000 suscriptores, de los cuales 38.000 son niños inscritos al «Seguro Infantil»; tiene más de diecisiete millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha á mas del 300 por ciento, son muchos centenares los contratos terminados y todos satisfechos puntualmente y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio e Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en esta provincia y en las de Barcelona y Lérida (en las cuales á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 654 suscriptores efectivos), D. LEÓN FERRETE GENE, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya varios y establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan representantes locales en algunas poblaciones; para detalles dirigirse al referido D. L. Ferraté.



Chocolates SALUD

Los mejores que se conocen elaborados con materiales de calidad extra. La estructura de la pasta resulta finísima. De exquisito aroma y sabor. No cabe mejor perfeccionamiento. El más elocuente testimonio será examinarlos y probarlos.

Especialidad en medicinales

Esta casa á fin de facilitar á la humanidad doliente, una buena y cómoda forma de medicación, prepara también chocolates: *Laxante-Reconstituyente* y para *Diabéticos*.

Nuestro chocolate *Laxante* es de efectos seguros y suaves en el estreñimiento habitual; excelente preventivo contra la apoplejia (feridura) muy útil para curar la ictericia y valioso tesoro para el estómago e intestinos.

El *Reconstituyente* debe considerarse verdadero alimento de ahorro; y la clase médica cada día va recomendando más su uso á los convalecientes, á los raquíticos á los anémicos, á los impotentes y siempre que sea necesario la influencia de un buen tónico.

Para *Diabéticos* no puede superarse en condiciones higiénicas. De día en día toma mayor incremento el consumo de esta clase de chocolate que vino á llenar un vacío, pues carecía el enfermo de diabetes de chocolate al par inofensivo y nada ingrato de gusto.

Todos ellos con la ventaja de ser gratos al paladar. Fabricados bajo la dirección científica del farmacéutico D. B. Sales.

Depósito general: Calle Gobernador, núm. 8, Barcelona y de venta en todas las droguerías y farmacias de España y América.

Representante en esta D. LUIS CLAVELL.